

## Football/Transfert

## Neymar : adieu Barça, bientôt PSG

AFP

Madrid/Espagne

**Cela se précise : Neymar a pris congé, hier, de ses coéquipiers du FC Barcelone et doit être présenté en fin de semaine par le Paris SG pour un transfert record, épilogue attendu d'un feuilleton qui dure depuis deux semaines.**

LE transfert du siècle se dessine: le PSG est sur le point de régler les 222 millions d'euros de la clause libératoire du contrat du Brésilien avec le Barça. Une somme astronomique qui explose le record actuel des 105 millions d'euros, hors bonus, dépensés à l'été 2016 pour le transfert de Paul Pogba de la Juventus Turin à Manchester United.

"Nous allons payer la clause. A partir du moment où Neymar m'a donné le feu vert, le 1er août, je suis allé à Paris et j'en ai ramené une proposition du PSG pour payer la clause, ce qui sera fait dans les prochaines heures", avec une présentation du joueur par le club français "sans doute ce week-end", a dit Wagner Ribeiro, conseiller de

Neymar, qui était présent avec lui et son père à l'aéroport de Barcelone en début d'après-midi.

Dans un communiqué, le Barça avait insisté peu avant sur le montant de la clause de cession, 222 millions d'euros, "qui devra être versée dans sa totalité". La journée avait commencé avec les adieux du joueur à ses coéquipiers blaugranas. "Neymar est venu s'entraîner comme prévu et a communiqué à ses coéquipiers qu'il s'en allait", a dit un porte-parole du club à l'AFP. "L'entraîneur (Ernesto Valverde) lui a donné l'autorisation de ne pas s'entraîner et d'aller s'occuper de son avenir". L'attaquant de 25 ans est resté une demi-heure au centre d'entraînement. Il s'est d'abord rendu dans le bureau de l'entraîneur pour lui notifier son départ, puis dans le vestiaire, où il a pris congé de ses coéquipiers un par un, selon le récit du quotidien sportif catalan Sport.

**Tu me manieras mec!**  
• L'icône Lionel Messi lui a adressé un message sur Instagram: "Ça a été un plaisir énorme de passer ces années avec toi, amigo @neymarjr. Je te souhaite beaucoup de chance dans cette nouvelle étape de ta



Photo : AFP

Si tout se passe bien, le Brésilien Neymar Jr s'engagera avec le PSG en fin de semaine.

vie. A la revoyure", écrit-il l'on voit les deux joueurs en légende d'une vidéo où célébrant buts et victoires

sous le maillot blaugrana. Le message s'achève par "tkm" pour "te quiero mucho" ("je t'aime beaucoup").

"Merci mon frère. Tu me manieras mec!", lui a répondu "NJR", avalisant ainsi lui-même son départ pour la première fois, fût-ce de manière détournée. "Une belle saison à toi hermano (frère), sur le terrain et en dehors. Bonne chance pour la suite", a twitté de son côté le défenseur français Samuel Umtiti, auquel Neymar a répondu d'un: "Merci Samu!"

"Ney" ne s'est toujours pas directement exprimé sur sa situation. Il est resté muet devant les journalistes présents à l'aéroport de Barcelone hier comme la veille, lorsqu'il était rentré de Chine via Dubai.

Annoncé à Londres par plusieurs médias, il s'est en fait rendu à bord de son avion privé à Porto, hier après-midi, ville où travaillait encore récemment le nouveau directeur sportif portugais du PSG, Antero Henrique.

Le PSG n'a pour sa part donné que dans le sous-entendu. Quand le latéral parisien Thomas Meunier a twitté "Bon alors... ce scoop".

La date de l'arrivée effective de Neymar à Paris restait floue. Quand passera-t-il sa visite médicale? Et quand sera-t-il présenté? En marge de la réception du promu Amiens, samedi au Parc des Princes (17h00), pour la reprise de la Ligue 1?

Le feuilleton n'est cependant plus à un revirement ou coup de théâtre près, du fameux "se queda" (il reste) de Gerard Piqué à l'altercation de Neymar avec la recrue Nelson Semedo, lors d'une tournée américaine durant laquelle le Brésilien a par ailleurs brillé sur le terrain.

La présidente de la Ligue espagnole, Javier Tebas, menace, en effet, de bloquer le transfert en refusant de percevoir l'argent de la clause de cession, qui doit être déposé à son siège pour que le joueur soit libéré de son contrat barcelonais. Tebas accuse le club français de "dopage financier" en recevant "des injections économiques de pays qui offrent des joueurs à leurs supporters en les retirant à d'autres". Baroud d'honneur ou réelle menace? Le PSG, a déjà été sanctionné par l'UEFA, en 2014.

## Jeux Olympiques 2024

## Une aubaine pour le tourisme français

AFP

Paris/France

LA perspective d'accueillir les jeux Olympiques de 2024 à Paris ravit les acteurs du tourisme qui en attendent des retombées durables pour la France en termes de fréquentation et de recettes.

Même s'il faut encore attendre une validation le 13 septembre par le Comité international olympique à Lima, l'attribution à Paris de l'organisation des JO-2024 ne fait plus de doute. "C'est une excellente nouvelle. Sur le tourisme, ce sera inévitablement positif. C'est l'événement le plus couvert au monde sur le plan médiatique, ça va même au-delà de la Coupe du monde de football", se réjouit Frédéric Valletoux, président du Comité régional du tourisme Paris Ile-de-France.

Il souligne que, sur les cinq à onze milliards d'euros de retombées économiques annoncées par le comité d'organisation, 30% sont directement liées à l'activité touristique.

Au moment où la filière se remet progressivement de l'impact des attentats de novembre 2015 à Paris et de juillet 2016 à Nice, l'attribution des jeux Olympiques va faciliter le mouvement vers l'objectif ambitieux fixé par le gouvernement d'atteindre les 100 millions d'entrées d'étrangers par an d'ici 2020.

La France pourrait ainsi se maintenir au premier rang mondial sur le critère de la fréquentation touristique. M. Valletoux estime que les premiers effets pourraient se faire sentir assez vite. "Il y a un effet d'engouement lié à la perspective des Jeux", explique-t-il, citant l'exemple de Pékin-2008. "Il y a eu un bond touristique à Pékin qui avait démarré bien avant, car ils avaient su communiquer sur la perspective des JO". Roland Héguay, président de l'Union des métiers et des industries de l'hôtellerie (Umih), a salué mardi "une très belle opportunité". "Les professionnels sont impatients et seront prêts à accueillir les JO dans les meilleures conditions", a-t-il promis. **"Effet de levier"**



Photo : D.R.

Paris en roue libre pour les JO-2024.

"C'est une très bonne chose", affirme aussi Frédéric Pierret, président de l'Alliance 46.2, un regroupement d'entreprises françaises du tourisme (dont AccorHotels, Pierre et Vacances ou Euro Disney...). "L'événement est positif pour l'image d'une capitale, pour son attractivité, et Paris en a besoin", note-t-il, persuadé que l'impact sera perceptible dès l'annonce officielle de la décision en septembre.

Plusieurs experts reconnaissent que, paradoxalement,

la fréquentation touristique souffre généralement durant l'été des JO, beaucoup de clients potentiels renonçant à un séjour de crainte que les hôtels soient pleins ou trop chers. Mais au cours des années précédant et suivant l'événement, la destination profite de son exposition médiatique, et globalement le bilan est positif. Ce fut le cas en tout cas pour Pékin, mais aussi pour Barcelone (1992) ou plus récemment pour Londres (2012).

Didier Arino, directeur du cabinet d'études Protourisme souligne la "nécessité de créer une nouvelle offre hôtelière et une nouvelle offre de services" grâce à des moyens publics et privés bien coordonnés. "On en bénéficiera de façon formidable de 2017 à 2024 dans une communication de la destination France".

Les hôtels parisiens ont vieilli, selon M. Arino, qui appelle à l'apparition d'une offre de moyenne gamme, plus familiale, au

développement d'auberges de jeunesse de nouvelle génération. Il estime aussi qu'il faut profiter des Jeux "pour résoudre nos problèmes de transport entre les aéroports et le centre-ville et gommer un certain nombre de verrues paysagères".

Il appelle enfin à "une mobilisation collective pour améliorer notre qualité de service, mieux accueillir les touristes et donner une bonne image de notre pays".